

## Teatro Principal

Con dos buenas entradas se representaron ayer en este Teatro las funciones anunciadas por tarde y noche.

En Chateau Margaux, que figuraba en el programa de la tarde, la señorita Cansela lució sus facultades de artista cosechando justísimos aplausos.

Desempeñando el papel de Mari-Pepa en La revoltosa, fué también muy aplaudida, teniendo que repetir a instancias del público, el preciosísimo dueto con el señor González en las dos representaciones que ayer se hicieron de dicha zarzuela.

## Interesante

Ya es un hecho la apertura de la Escuela de Ingenieros de Bilbao, para el 1.º de Octubre de 1899.

Esta Escuela saldrá del molde rutinario y será práctica-teórica, de resultados más positivos y de menor tiempo la carrera.

Los alumnos que quieran aprovechar el poco tiempo que queda para el ingreso en 1.º de Octubre, pueden matricularse en la Academia Politécnica, Atarlos, (Benzaque) Palacio, para empezar los estudios de ingreso el día 10 de Enero.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos.

## Telégrafo y Teléfono

MADRID. 8 11,50 noche

### De política

En el salón de conferencias del Congreso se han hecho hoy numerosos comentarios acerca del discurso pronunciado ayer por el señor Silvela en el Circulo de Unión conservadora.

Varían aquéllos según la filiación política del grupo que los hacía; pero la creencia más asentada concede extrema importancia al discurso, creyendo que lejos de distanciar al general Polavieja del partido de que es jefe el señor Silvela, había accentuado más y más la aproximación de ambas agrupaciones políticas.

En el mismo salón de conferencias, sirvió el rumor de que el general Polavieja había visitado al mismo Silvela en su casa, para anunciarle hallarse conforme con el discurso que el ilustre hombre público pronunció en el Circulo conservador, así como con los principios generales que en el mismo se mantenían y frases que le había dedicado en él.

Procuré comprobar este rumor, para lo que interrogué al mismo Silvela, de quien pude escuchar, en frases de exquisita amabilidad, que efectivamente era exacto cuanto se dijo en el salón de conferencias respecto a la visita del general Polavieja y motivos de ella.

Acentúase más cada día la creencia de la próxima formación de un gobierno constituido por el partido conservador, son la cooperación del general Polavieja y presidido por el señor Silvela.

Dijo este señor que en su último discurso no dejó el poder, sino sencillamente se limitó a declarar que está dispuesto a aceptarlo en cualquier momento, contando con fuerzas suficientes para resolver los grandes problemas planteados, para lo que expuso en él las líneas generales de lo que se propone hacer si S. M. la Reina se digna honrarle con el encargo de formar gabinete.

### La familia García

Dicen de Londres que en Georges ha fallecido una hija del famoso caballero Calixto García.

MacKinley ha ordenado que sean trasladados a la Habana los restos del padre y de la hija.

### Sagasta

El presidente del Consejo de ministros señor Sagasta, salió hoy en coche dirigiéndose a la Moncloa.

Allí pasó durante una hora acompañado de su hijo político señor Merino, regresando después a su casa.

No notó molestia de ningún género al regresar a su domicilio después de este paseo.

## COMPRAD

el Almanaque Nacional para 1899

único para oficinas y de gran utilidad para los secretarios de Ayuntamiento, Audiencias, Juzgados, Abogados, Procuradores, Banqueros, Comerciantes e Industriales.—De venta en todas las librerías.

GUARNICIONERIA BENITO MARTICOR ENA Hernani núm. 13, San Sebastián.—Artículos de viaje, correas de transmisión mangas para incendio y Cuero-Plaids y Baules de Mimbre.

FARMACIA DEL Dr. CASADEVANTE.—Hernani 19, Teléfono 180.—Especialidades nacionales y extranjeras.—Agres minerales.—Ortopedia.—Scero antidiártico.—Análisis de orines.

EL CRONOMETRO.—ELIE DURANT.—Calle del Pozo, 10.—Relojería, Joyería, Platería y Optica.—Gran surtido en cristales de roca.—Fabricación y composturas.

JULIO GARGALLO.—Escultor y decorador.—Máscara de plata en la Exposición de Barcelona, 1898.—Galería, 8.—Talla en mármol y madera.—Decoración en Staff y cartón piedra.

DRUGUERIA DE VIUDA DE E. TORNERO, Teléfono 232.—Plaza Guipúzcoa, 6 y calle Bengoa, 5.—Aparatos, placas, productos y accesorios para fotografía.—Pinturas, barnices, brochas, cepillos, Esponjas y perfumería.—Agres minerales.

LA NAVARRA.—VICTORIANO MANRIQUE.—Avenida 50.—Comestibles y Ultramarinos finos.—Botes de mesa tintos y blancos.—Aguardientes y licores de marcas acreditadas nacionales y extranjeras.—Depósito central y venta por mayor y menor de bodega de la fábrica de Lazarte.

## Un valiente

En el Alfonso XIII ha llegado a Cádiz el sargento que mató a Antonio Macero.

Se llama Estanislao López Díaz.

Asegura que conocía a Macero antes de la guerra, y que al verle, le disparó y le mató.

Es viudo y tiene cinco hijos; y como se halla en completa pobreza pedirá al coronel Orluenda que lo infuya con la Reina para que le sean pagados sus alcances.

### No queremos ser yankees

El Gobierno filipino ha nombrado nuevas comisiones para que gestionen cerca de MacKinley y los Gobiernos de Francia y Alemania la concesión de la Independencia de las Islas Filipinas; y otras, para tratar con España y el Vaticano de la libertad de los prisioneros clérigos-religiosos de aquellas islas.

De Washington comunican que los anti-anexionistas dirigen una lluvia de censuras a MacKinley, en vista de las dificultades con que se tropieza para someter a los rebeldes de Filipinas.

Además que ellos previeron cuanto está ocurriendo en estas islas.

También de Washington dicen que se ha recibido allí un telegrama de Manila, en el que el general Otis participa que ha comunicado a Aguinaldo y sus partidarios que está decidido a prenderlos si no deponen las armas en corto plazo.

El comodoro Dewey ha enviado refuerzos marítimos para el ataque de Ilo Ilo.

Entre los norteamericanos aumenta el disgusto en vista de la resuelta actitud de los rebeldes a no reconocer la soberanía de los Estados Unidos.

### En Palacio

El ministro de Gracia y Justicia, señor Grolzard, ha estado hoy en Palacio por encargo del jefe del Gobierno.

Llevaba la misión de someter a la firma de S. M. la Reina un decreto nombrando al señor duque de Veragua delegado del Gobierno para trasladarse a Cádiz y Sevilla con el fin de encargarse de recibir los restos del desembroidor del Nuevo Mundo, Cristóbal Colón.

### Por los prisioneros

Un periódico de Viena anuncia que las potencias europeas procuran ponerse de acuerdo para establecer una intervención energética a fin de conseguir la libertad de los españoles que están en poder de los insurrectos de Filipinas.

### El «Reina Cristina»

Telegramas de Port-Saïd dijeron que el transatlántico Reina Cristina, que navega con rumbo a Manila para recoger soldados españoles, ha zarpado de aquel puerto con rumbo al de Suez.

### Novillada

En la plaza de toros de Madrid se ha celebrado hoy una novillada.

La tarde estuvo muy buena, lo que contribuyó a llevar al circo taurino bastante público.

Gustó mucho el espada Paso Fabrío, que recibió varias ovaciones.

También se distinguieron bastante el banderillero Valentín.

Hubo algunas cogidas, pero afortunadamente sin consecuencias.

### En prisión

Corren rumores de haber ingresado en el penal de Ceuta un jefe del ejército de que se habió muerto en Puerto Rico.

El indicado jefe está condenado a cadena perpetua.

### La prensa

Los periódicos de la corte siguen haciendo hoy comentarios sobre el discurso del señor Silvela.

El Liberal estudió el alcance de las frases que el mismo dedicó al tratar de las enseñanzas del Vaticano.

Censura estas frases haciendo consideraciones respecto a la posibilidad de que del Vaticano vinieran inspiraciones para soluciones que pudieran ser perjudiciales a los intereses de la nación española.

### Los agrarios

En la Asamblea de Agricultura se acordó presentar al Gobierno soluciones completas, ampliándolas con la petición de que declarasen

que declarasen